
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 24.07.2016 in Ohorn im 
Gasthof Schwedenstein, Beginn 11.00 Uhr.

Anwesend: 14 Mitglieder

Entschuldigt: H.A. Preetz, R. Schönfelder, R. Weiss, B. + P. Lukas, Fx. Müller, T. Zöller,       
W. Reiss, F. Löffler, D. + B. Mehlicke, D. Strathausen. 

TOP 1: Begrüßung

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste, er erläutert warum Dirk 
Strathausen nicht an der JHV teilnimmt (Tochter ist tödlich verunglückt). Er bittet die 
Anwesenden sich zu einer Schweigeminute zu erheben.

TOP 2: Bekanntgabe der Tagesordnung, Feststellung d er Beschlussfähigkeit: 

Er stellt die satzungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest und gibt die 
Tagesordnung bekannt. Diese ist allen mit der Einladung zu gegangen und wird so 
angenommen. 

TOP 3: Protokoll der JHV vom 02.08.2015 in Ziemendo rf:

Auf das Verlesen des Protokolls der JHV 2015 in Ziemendorf wird verzichtet, da das 
Protokoll jedem Mitglied mit der Einladung zugestellt wurde. Es entsteht jedoch eine 
Diskussion um den Punkt 18 Verschiedenes: Beginn der JHV und der Tierbesprechung. Der 
1. Vorsitzende ist der Meinung dass dies so nicht beschlossen wurde und möchte die 
Änderung des Protokolls. Franz Müller hält dagegen dass dies so wie geschrieben 
beschlossen wurde. Kurt Schwache meldet sich zu Wort und bestätigt die Aussage des 
Schriftführers und erklärt noch einmal den Grund des Beschlußes. Anschließend wird das  
Protokoll von den Anwesenden unverändert genehmigt. 

TOP 4: Bericht des Schriftführers:

Schriftführer Franz Müller teilt mit dass seit dem 02.08.2015 zwei neue Mitglieder dazu 
gekommen sind. Es sind Jaques Theelen aus den Niederlanden und Markus Aschenbrenner 
aus Reckendorf. Derzeit hat der LEC  64 Senioren und 1 Jugendmitglied.

TOP 5: Bericht des Flugwartes:

Flugwart Gerhard Beyer berichtet:             
Leider wurden im Wettbewerbszeitraum 2015/2016 nur 2 Flugprotokolle eines Züchters 
eingereicht. Am 14.10.2015 startete Uwe Kießling zwei Wertungsflüge, die von G. Beyer, A. 
Grajevic (FVMD) und B. Granert (FVMD) abgenommen wurden. Im ersten Stich flogen drei 
rot-geelsterte Tauber in 6 Minuten 46 Purzelpunkte, was nach unserer Flugordnung der 
Höchstwertung von 30 Punkten entspricht. Bewertet wurden die Tauber auf der VDT Schau 
2015 in Leipzig mit V 97, hv 96 und sg 95 von SR Franz Müller (26 Schaupunkte) entspricht 
56 Gesamtpunkten = 1. Platz . Dies ist die höchste Gesamtpunktzahl, die seit der Stiftung 
des Purzlerbandes erreicht wurde. Zuchtfreund Kießling straft damit alle Pseudoexperten 
Lügen, die gebetsmühlenartig die Unvereinbarkeit von Leistung und Schönheit in der Zucht 
predigen. Möge er endlich weitere Mitstreiter finden!          
Der zweite Stich bestehend aus 2,0 rot-geelsterten und 0,1 gelb-geelsterter Lausitzer 
erflogen in 10 Minuten 78 Purzelpunkte, dies entspricht 30 Leistungspunkte der gültigen 
Flugordnung. Sie wurden auf der VDT Schau 2015 in Leipzig von F. Müller und zur 
Sonderschau in Klotzsche von F. Schlechte mit hv 96 und sg 95 bewertet, 16 Schaupunkte 
plus 30 Flugpunkte ergeben 46 Gesamtpunkte = 2. Platz .        
Herzlichen Glückwunsch und weiterhin „Gut Flug“.



TOP 6 Bericht des Zuchtwartes:

Für den entschuldigten Zuchtwart Detlef Mehlicke verliest 2. Vorsitzender Lutz Krüger 
dessen Bericht.                                                                                                         
Auswertung der Zucht.-und Ausstellungssaison 2015                                                            
Als großer Höhepunkt und krönender Abschluss fand am 4.-6.Dezember2015 unter den 
Rahmen der VDT-Schau in Leipzig unsere Hauptsonderschau der Lausitzer Purzler statt.   
Es wurden 121 Lausitzer Purzler in 6 Farbenschlägen unseren Preisrichtern Gerd Wieder 
und Franz Müller vorgestellt.                                                                                                   
Als bitteren Nachgeschmack konnten wir nur zwei Deutsche Meister stellen.Das gibt uns zu 
denken! Woran hat es gelegen?Was müssen wir verbessern b.z.w.verändern? Damit unsere 
schöne Rasse weiter viele Zuchtfreunde erreicht. Bei 62 Mitglieder im Verein, könnten mehr 
Tiere auf der Hauptsonderschau in den Käfigen stehen. Wie schon im letzten Jahr 
erwähnt,sollten unsere Sonderrichter auch ihre Spitzentiere in den Käfigen präsentieren. So 
kann sich jeder Züchter ein Bild machen,wo wir jetzt sind und wo wir hinwollen. In der 
Genetik/Vererbungslehre können wir sicherlich neue Erkenntnisse erlangen und von unseren
Preisrichtern einige Kniffe und Tricks für die Zukunft abschauen.                                          
Vier Mitglieder unseres Sondervereins und ein Nichtmitglied stellten 28 Laus. Purzler in 
schwarz zur Bewertung. Zwei Höchstnoten errang Rene Schönfelder. Auf 1,0 alt“V“und 
„hV“auf1,0 jung. Heiko Mager errang auf 0,1jung ebenfalls“hV“. Detlef Mehlicke konnte auf 
0,1 alt ebenfalls ein „V“erringen. Herzlichen Glückwunsch!                                                   
Die 10 dun geelsterten Laus. Purzler wurden von Maik Löffler gestellt. Alle Tiere wurden mit 
sehr gut bewertet, aber leider nur eine Höchstnote vergeben. Auf eine 0,1 alt wurde ein 
„hV“vergeben.      
Die 18 blauen Laus. Purzler wurden von einem Nichtmitglied und drei Mitglieder unseres 
Sondervereins gestellt. Hier konnte Maik Löffler mit 472 Punkten den Deutschen Meister 
erringen. Herzlichen Glückwunsch! Maren Johannesmann errang auf 1,0 jung „hV“. Detlef 
Mehlicke errang auf 0,1 alt ebenfalls „hV“.   
Zwei blau fahl geelsterte stellte Frank Schulze. Auf 0,1 jung wurde die Höchstnote“V“ 
vergeben und auf1,0 alt“sg 95“. Herzlichen Glückwunsch!     
Von drei Zuchtfreunden wurden leider nur 13 rote Laus. Purzler gestellt. Uwe Kießling errang
auf 1,0 jung die Höchstnote „V“und „hV“ auf einen1,0 jung.Frank Schulze errang auf 0,1 alt 
ein „hV“. Herzlichen Glückwunsch an beide Zuchtfreunde!        
In der Jugendabteilung vertrat unseren SV.Alexander Krüger. Alexander stellte 6 rote Laus. 
Purzler aus. Der 1,0 jung wurde mit „sg 95 SE“bewertet und eine 0,1 jung mit“sg Z“ benotet. 
Herzlichen Glückwunsch und weiter so!    
Zum krönenden Abschluss standen 50 Laus. Purzler im gelben Farbenschlag zur 
Bewertung.Neun Zuchtfreunde präsentierten hier ihre Tauben. Hier konnte auch der zweite 
Deutsche Meister gestellt werden. Dirk Strathausen konnte mit beachtlichen 477 Punkten 
den Titel erringen. Herzlichen Glückwunsch!            
Leider wurde auf 50 Laus. Purzler nur ein „V“ vergeben. Die Höchstnote“V“ errang eine 0,1 
alt von Zuchtfreund Maik Löffler. Zweimal ging „hV“ an Dirk Strathausen auf 1,0 jung und auf 
0,1 jung. Lutz Krüger stellte einen 1,0 alt der ebenfalls mit „hV“ bewertet wurde.Uwe Kießling
errang auf 0,1 jung „hV“. Allen Zuchtfreunden herzlichen Glückwunsch und weiter so!

Einschätzung und Auswertung der einzelnen Farbendschläge.

Der schwarze Farbenschlag zeigt sich nach wie vor in sehr guter Qualität. Der dunkle 
schwarze Augenrand ist fest integriert. Der Typ gefällt und zeigt sich recht ausgeglichen. 
Tiere mit tiefen Brustschnitt wurden gezeigt.                 
Die dun farbenen Laus. Purzler konnten gefallen. In Farbe und Größe zeigten sich die Tiere 
recht ausgeglichen und sehr gut durchgezüchtet. In den Kopfpunkten könnten sie etwas 



puppiger wirken.        
Qualitativ konnten wieder einmal die blauen Laus. Purzler gefallen. Der Typ zeigte sich 
kompakt und kurz. In den Kopfpunkten sind die Tiere sehr ausgeglichen. Auch farblich 
konnte man deutliche Fortschritte sehen.      
Die zwei blau fahl geelsterten konnten vom Typ her gefallen. Sicherlich daher die hohe 
Benotung.      
Die 13 roten Laus. Purzler konnten auch gefallen. Farblich zeigten sich die Tiere recht 
ausgeglichen. In den Kopfpunkten sah man Unterschiede. Einige Tiere könnten etwas mehr 
Stirnaufbau zeigen und in der Augenrandfarbe etwas heller sein.        
Qualitativ und Quantitativ wurden sehr schöne Laus. Purzler in gelb präsentiert. In den 
Kopfpunkten konnte man Spitzentiere erkennen. Rötliche Augenränder sah man nicht. Im 
Typ/Größe waren noch kleine Unterschiede erkennbar.            
Anschließend möchte ich noch einige Kollektionen von unseren Spitzenzüchtern erwähnen.

Eine ausgeglichene Kollektion präsentierte Rene Schönfelder mit seinen schwarzen Laus. 
Purzlern.   
Maik Löffler präsentierte seine dun farbenen und blauen Laus. Purzler ebenfalls in bester 
Qualität.                
Dirk Strathausen konnte mit seiner ausgeglichenen und sehr gut durch gezüchteten 
Kollektion im gelben Farbenschlag überzeugen.      
Herzlichen Glückwunsch!    
Zum Abschluss möchte ich noch darauf hinweisen! Tiere die zum Jahresende auf Schauen 
ausgestellt werden, müssen die Vollständigkeit der Schwanzfedern und der Handschwingen 
nachweisen. Alle Tiere sollten zu diesem Zeitpunkt die Vollständigkeit des Federkleides 
präsentieren.             
Einen kleinen Wunsch hätte ich noch! Um unseren SV weiter voran zu bringen,sollte das 
wertvolle Tiermaterial untereinander ausgetauscht werden.                 
Für die kommende Ausstellungssaison wünsche ich allen Zuchtfreunden eine glückliche 
Hand und viel Erfolg.

Die beiden Sonderrichter Gerhard Wieder und Franz Müller nahmen zu einigen Punkten aus 
dem vorstehenden Bericht Stellung und stellten klar dass es schon Probleme in den 
einzelnen Farbschlägen gibt. Hierzu entstand auch eine angeregte Diskussion mit 
unterschiedlichen Meinungen

TOP 7: Bericht der Kassiererin:

Für die entschuldigte Kassiererin Birgitt Mehlicke verliest Kurt Schwache den Kassenbericht.

Wir hatten bis zum 29.06.2016 Einnahmen von 795,00 €                              
                            und Ausgaben von 321,52 €. 

   Hieraus ergibt sich ein Überschuss im Jahr 2016 von 473,48 € 
  und ein Kassenbestand von          1740,26 € zum 29.06.2016.

Es fehlen der Beitrag für 2015 und 2016 noch von folgenden Zuchtfreunden: Ferstl Albert, 
Poch Bernd, Schulze Frank, für 2016 von Frank Gessner und Helmut Schmutte. Bei letztem 
ist das angegebene Konto erloschen.

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer:

Die Kasse wurde am 24.07.2016 von den beiden Zuchtfreunden Kurt Schwache und Dieter 
Hanisch geprüft. Kurt Schwache berichtet dass von einigen Zuchtfreunden noch 
Beitragsrückstände vorhanden sind, die Kasse ordentlich und ohne Beanstandungen geführt 
ist und alle Belege und Eintragungen vorhanden sind.



TOP 9: Bericht des 1. Vorsitzenden:

Maik Löffler blickt zurück auf die JHV 2015 in Ziemendorf. Er dankt Familie Lutz und 
Christina Krüger für die Ausrichtung und bedauert dass nur 12 Zuchtfreunde, teilweise mit 
Familie anwesend waren. Er berichtet dass die Vereinssatzung neu gefasst und beschlossen
wurde. Er ist der Meinung dass die Werbung nach außen verbessert werden muss. Es sollen
auch neue Bilder von unseren Tauben erstellt werden, Berichte von den HSS sollen in der 
Fachpresse veröffentlicht werden.

TOP 10: Entlastung der Vorstandschaft:

Kurt Schwache stellt den Antrag auf Entlastung der Kassiererin und der gesamten 
Vorstandschaft für das Geschäftsjahr 2015/2016, die Entlastung wird von den Anwesenden 
einstimmig erteilt.

TOP 11 Ehrungen:

Lutz Krüger nimmt die folgenden Ehrungen vor:

Deutsche Meister 2015:

Blau-geelstert: Maik Löffler
Gelb-geelstert: Dirk Strathausen

SV-Meister 2015:

Schwarz-geelstert: 1. Rene Schönfelder 381 P.
2. Detlef Mehlicke 374 P.
3. Maik Löffler  373 P.

Dun-geelstert: 1. Maik Löffler 379 P.

Blau-geelstert: 1. Detlef Mehlicke 378 P.
2. Maik Löffler 378 P.

Rot-geelstert: 1. Frank Schulze 378 P.
2. Maik Löffler 376 P.

Gelb-geelstert: 1. Dirk Strathausen 382 P.  
2. Maik Löffler 379 P.
3. Dieter Nagengast 378 P. 
4. Harald Löffler 376 P. 
5. Lutz Krüger 375 P.
6. Wolfgang Lukas 372 P.
a.K. Peter Wenzel 377 P.

Lutz Krüger und Maik Löffler überreichen die Urkunden.       

TOP 12: Siegerringwettbewerb 2018 in Leipzig

Anläßlich der Nationalen Bundesschau 2018 in Leipzig findet der Siegerringwettbewerb auf 
Lausitzer Purzler statt. Es können je Teilnehmer 20 Tiere ausgestellt werden, es zählen die 
besten 5 Jungtiere einer Farbe.
Es sollen nach längerer Diskussion folgende Preisrichter dem BDRG vorgeschlagen werden:
Zehnder, Bextermöller, Mayer, König und H. Lindner.
Es soll zu diesem Wettbewerb ein Werbestand, Bierbänke für die Bewirtung mit Kaffee und 
Lebkuchen, Rollups mit purzelnden Tauben aufgestellt werden. Heuer beim Siegerring soll 
man sich informieren und im nächsten Jahr werden die Aktivitäten festgelegt.



TOP 13: Jahreshauptversammlung 2017:

Die Jahreshauptversammlung 2017 findet laut Festlegung zwischen dem 1. Vorsitzendem 
und dem Ausrichter Thomas Zöller am 30. Juli 2017 in Mönchberg/Spessart in der dortigen 
Zuchtanlage statt. Die JHV 2018 muss noch festgelegt werden.

TOP 14: HSS und SS 2016, 2017 und 2018:

• HSS 2016 bei der VDT Schau in Erfurt, SR G. Manske und F. Müller.
• HSS 2017 bei der VDT Schau in Leipzig.
• HSS 2018 bei der Nationalen in Leipzig (Siegerring).
• SS 2016 bei der Bayr. Landesschau in Straubing, SR T. Zöller.
• SS im Januar in Sachsen in Klotzsche.

Franz Müller stellt ein Muster Ehrenband in den Farben des Sächsischen Wappens als SV 
Band vor. Es entsteht eine angeregte Diskussion über das für und wider. Es wird dann mit 
11 Jastimmen , 2 Neinstimmen und einer Enthaltung der Beschluss gefasst das Band gemäß
dem Entwurf einzuführen.

TOP 15: Anträge:

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 16: Verschiedenes:

De Vorsitzende berichtet von der am 23.07.2016 in Suhl stattgefundenen außerordentlichen 
VDT Versammlung. Es waren 276 Stimmberechtigte VDT Mitglieder anwesend. Der VDT 
Vors. Köhnemann zeigt sich nach wie vor uneinsichtig in seinem Verhalten und so werden 
die nötigen Schritte zu seiner Abwahl gemäß der TO der Versammlung durchgeführt.
Für eine Abwahl Köhnemanns stimmen 225 der anwesenden Mitglieder.
Der VDT hat deshalb jetzt durch die anschließenden Neuwahlen folgende neue 
Vorstandschaft:
1. Vors.: Götz Zjaja, 2. Vors.: Reinhard Nawrotzki, Schriftfüher: Peter Jahn, Internetverantw.: 
Daniel Callies, 2. Kassier: Reiner Dammers, Beisitzer: Eduard Schmitt.

TOP 17: Vortrag

Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wird kein Vortrag mehr gehalten

Der 1. Vorsitzende Maik Löffler beendet die diskussionsreiche Jahreshauptversammlung 
2016 um 15.00 Uhr, verabschiedet die Teilnehmer und wünscht allen eine gute Heimreise.

Reckendorf, 08. Januar 2017

…........................................................... ….....................................................
Franz Müller, Schriftführer Maik Löffler, 1. Vorsitzender


